

Thithinën : Écoute, mon fils, l'instruction de ton père, Et ne rejette pas l'enseignement de ta mère ; Car c'est une couronne de grâce pour ta tête, Proverbes 1/9

Hnying : Que signifie zinemunëng en Drehu actuel ?

La rédaction: Le vieux Eôtr Lawi. Samedi 09 décembre, après m'être rendu à Gondé pour la fête de litchi, à mon retour, après le pont de Coula, je virais à gauche pour emprunter une piste qui me menait à Boréaré. Je voulais visiter la tombe du vieux. Je ne connaissais pas l'endroit et encore moins le vieux Eôtr. Je savais seulement qu'il était un vieux de chez nous à Hunöj et qu'il a officié dans la vallée de Houailou dans les années entre deux guerres. Comme je ne connaissais pas le chemin, à un carrefour, je décidais de prendre la gauche. Au pif. Lorsque je passais le temple et la maison commune j'eus la forte pensée que le vieux se reposeraient devant l'édifice religieux. Mais, je décidais de pousser plus loin la machine. À un moment, lorsque la route que je carrossais devenait une piste en terre battue, je décidai de faire demi-tour. Quelques enablures plus loin, je rencontrais un jeune homme. Je m'arrêtai alors pour me présenter et présenter l'objet de ma venue. Il m'orienta vers une maison nichée sur le flanc de la montagne qui surplombait la route. Une grand-mère sortit. Je lui montrai mon qëmek et on échangea longuement sur le vieux Eôtr. Elle me donna même le numéro d'une personne qui connaissait l'endroit où le grand père de Hunöj a été enterré. Mais lorsque j'appelais, son portable était hors zone de couverture. Je l'aurais bien plus tard, lorsque je le rappelais de Tiéta vers le soir. Il me révéla que Eôtr-qatr ne se reposait pas à Boréaré (comme je l'écrivais en 2020) mais bien à Coula dans le cimetière de la tribu. Affaire à suivre... Bonne vacances et bonne lecture à vous. Wws

Ngazo e zööng

C'est avec tristesse que j'ai parcouru le n° 159 de Nuelasin et que j'ai lu le dialogue entre les deux doigts de pieds : "Tu vois, les gens disent que J. C. est mort crucifié. Le problème est qu'on nous force à gober ça !"

Si c'est ce que tu penses (en tant que responsable de la publication), alors je me dis que c'est un vrai constat d'échec pour les pasteurs, drikona, enseignants chrétiens que tu as entendus toute ton enfance et ta jeunesse. Non seulement le message est rejeté, mais en plus il est considéré comme étant forcé. Alors que Jésus n'a jamais cherché à s'imposer. Ce serait contraire à une relation d'amour.

Et si ce n'est pas ta pensée, alors pourquoi véhiculer cette affirmation et

dénaturer la vérité ? J'espère avoir mal lu ou mal interprété. Que Dieu te garde dans la vérité, et que tu puisses goûter concrètement par toi-même qui il est et ce qu'il a fait.

Daniel Agopian

Tuneka la mel ? Toujours content de te lire mon frère. Bientôt la libération après une année de loyaux et bons services rendus à la nation de Javakanaky. Hahaéé !!! Il faudrait qu'il y ait un autre évènement heureux à Ponoz, pour venter les vertus du grd frère Mêtre qatr, comme ça il nous saoulerait du beaujolais nouveau pour fêter cette libération.

Sinon, pour "Meleng hna ajolën" tu sais que Sai a écrit cette chanson quand il vivait à Mu chez le vieux Hnani Hmeunë api kai. Et que moi même j'ai fait

Maiesoïë Tableau évolutif Famille Hnacipan (année de référence 2020)

Père Hnacipan Willy (1916-1980) âge: 64 ans

Mère Hnacipan Hmohmoa née Tain (1929-2006) âge : 77 ans

1947 Atra mariée Kaea décès

1992 (âge : 45 ans)

1949 Utran

1951 Kasan

1953 Pierre décès: 13 décembre

1991 âge: 38 ans

1955 Mahae

1957 Hnacipan

1959 Thajö décès: 2008 âge: 49 ans

1961 Wemo

1964 Watrengë

1967 Iamele

1970 Waego décès: 1972 âge: 2 ans

En 2020.

1947 Atra mariée Kaea aurait eu 73 ans

1949 Utran âge : 71 ans

1951 Kasan âge : 69 ans

1953 Pierre aurait eu 67 ans

1955 Mahae 65 ans

1957 Hnacipan 63 ans

1959 Thajö aurait eu 61 ans

1961 Wemo 59 ans

1964 Watrengë 56 ans

1967 Iamele 53 ans

1970 Waego aurait eu 50 ans

(année de référence 2023)

1947 Atra mariée Kaea aurait eu 76 ans

1949 Utran âge : 74 ans

1951 Kasan âge : 72 ans

1953 Pierre aurait eu 70 ans

1955 Mahae 68 ans

1957 Hnacipan aurait eu 66 ans

1959 Thajö aurait eu 64 ans

1961 Wemo 62 ans

1964 Watrengë 59 ans

1967 Iamele 56 ans

1970 Waego aurait eu 54 ans

NDLR: J'ai déjà publié le tableau ci-dessus dans le texte pour accompagner Nuelasin 52 le 21 mai 2021. C'est toujours avec tristesse que je le remets.

Oui, le tableau marque et change avec le temps. Il y a trois ans disparaissait l'autre membre de la fratrie. Hnacipan. C'est que le tableau évolue. Question cruciale à poser, qui c'est le prochain de nous ? Je sais que certains lecteurs font la même opération mentale. Personnellement, je fais tout pour ne pas y penser mais le sujet demeure et profondément ancré. Peut-être qu'en le mettant par écrit, je vais quelque peu oublier la vraie

problématique. L'essentiel. Je le sais, elle est vraiment existentielle. Dans le tableau, l'autre frère est donné à Hnadro chez un oncle. Et j'ai toujours du mal à croire que trois de la famille sont partis avant la demi siècle d'existence.

HUNÖJ AUTOEUR DES ANNÉES 1842

Tout le monde sait que les tribus de Drehu ont été formées avec l'arrivée de l'évangile juste après 1842. Xodre, d'après Jean-Christ Ukeiwe aurait été formé en 1889. Hunöj, selon moi aurait été formé entre 1843 et 1849. Je m'explique. 1843 est la date où les évangélistes de Fao ont décidé de ramener les hunapo (terroirs) des bords de mer pour les placer dans les lieux des tribus actuelles. C'est le cas de Hunöj, Hmelek, Kejény... pour éviter aux évangélistes de grimper les falaises pour se rendre sur le littoral. 1849 est la date de création de la léproserie de Kalabu. On n'imagine mal nos vieux créer la léproserie dans la grande forêt avec la tribu de Thupenëtë à Mele (bord de mer.) Raison pour laquelle Hunöj a été créée à l'emplacement actuel...

partie avec Hnanië nekoi Hmeun-qatr mamaï Treble, de la bande qui avait répété des soirées entières avec lui cette chanson à Maa chez le vieux. Avant qu'il ne décède et que Pierre ne la reprenne et qu'elle sorte des studios Mangrove ?

Cette chanson c'est la marque indélébile des grands auteurs compositeurs et de toute une génération 70-80. Et nous qui avons vécu quelques années avec lui avant sa disparition, savons Ô combien qu'il a été quelqu'un de... comme dit Edu : "Cher à notre cœur"

Voilà un petit ressenti de tes petites histoires qui me font toujours grand plaisir. Bonnes vacances à toi et à tous tes enfants ainsi qu'à la famille.

Mama Jyssé.

Humeur : ... École suite...

Térence, lui. Oui, c'est le reportage sur son parcours. En jet etc... et dire que j'étais meilleur que lui à l'école ! Et moi, vendeur de téléviseurs !



Ici, Térence descend de son jet à l'aéroport de Kuala Lumpur pour rejoindre sa secrétaire qui le conduira dans sa suite...

Egeua !



Bête va !

Haha ! En entrant à Jérusalem, Jésus était monté sur un âne. Une bête.



H. L

Prière : 12/12/23. Je pense à mon petit fils Welen. Je viens d'appeler son père. Hors zone de couverture. J'ai alors appelé la maman qui est sur répondeur. Il est malade mais d'une maladie que les médecins ont du mal à guérir. Ils l'ont alors envoyé en Australie. On attend la suite. La suite pour moi, c'est qu'il guérisse. Ô toi Seigneur, guérisseur de tous les maux. Ainsi soit-il.

Responsable de la publication:
Léopold Hnacipan
hnacipanl@gmail.com